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料未來數年有可觀數量熟地
甯漢豪回應民建聯立法會議員李慧琼的質詢時表

示，北都計劃是一項跨決策局的工作。行政長官親自
主持的 「北部都會區督導委員會」，督導各項北都發
展工作。發展局轄下的北部都會區統籌辦事處（北都
辦）擔當整體倡導及統籌北都發展的角色，包括與其
他政策局、引進重點企業辦公室（引進辦）及投資推
廣署等攜手合作，共同推廣北都，以及促進不同產業
在北都發展。

她提到，引進辦負責引進全球具有高潛力和代表性
的重點創科企業，並已先後公布四批共84間在香港
設立或擴展業務的重點企業，當中有不少企業均對落
戶北都表達興趣。投資推廣署則致力協助內地及海外
企業來港開業及擴展，為其提供一站式的支援服務；
去年幫助超過500家企業在港設立或擴張，包括對北
都產業用地有興趣的公司。

甯漢豪也談及河套香港園區，指港深創新及科技園
有限公司現正努力推進相關的招租工作，預計首批租
戶將在今年下半年開始進駐園區，而現時商談至較深
入階段的企業約有近30間。

加速招商引資多措並舉助落户
甯漢豪表示，北都辦主力向本港及境外各界人士介

紹北都各個規劃及工程項目的最新進展，亦有舉辦大
型的招商活動，鼓勵本地、內地及海外企業支持和參
與北都的發展。對於表示有興趣落戶北都的企業，引
進辦、投資推廣署及北都辦三方會進一步合作，包括
各委派相關同事成立專案隊伍，跟進有關企業的需
要。

在資訊發布方面，引進辦和發展局已建立專屬網頁
及社交平台等線上媒體，分別介紹引進辦的支援服務
和推廣香港優勢，以及發放各個北都發展項目的最新
資訊。投資推廣署亦透過其全球網絡推廣北都的最新
發展和宣傳投資機會。此外，土木工程拓展署在一些
新發展區現場設立社區聯絡中心，介紹新發展區的最

新資訊。發展局亦
正籌備推出北都招
商引資小冊子，多
角度介紹北都的整
體 規 劃 、 優 勢 產
業，以及工程／投
標等資訊。

甯漢豪表示，考慮到有意來港的企業背景廣泛，政
府的招商引資工作會着重了解和適當地照顧個別企業
的不同需要。引進辦及投資推廣署在協助內地及海外
企業落戶香港時，會協助它們物色地方運作，而北都
是其中一個推介的重點。它們亦會協助有需要的企業
在前期籌備階段，先落戶香港其他地點，以開展研發
等基礎工作，建立好日後進駐北都的根基。

鄧炳強：新皇崗口岸大樓爭取年底完工
另外，保安局局長鄧炳強昨日以書面答覆立法會議

員提問時表示，新皇崗口岸聯檢大樓正進行地上主體
結構施工，目標是力爭於今年底基本完成新皇崗口岸
聯檢大樓建設。口岸啟用安排和時間表有待深港兩地
政府進一步商討。

鄧炳強在談及口岸重建的財政安排時表示，深圳市
政府原則上同意承擔整個皇崗口岸重建項目的設計及
建設費用。至於港方口岸區基本工程以外的項目，例
如各部門所需的家具和設備，以及管制站運作所需的
資訊系統等，將會由特區政府自行承擔。特區政府會
適時就相關項目的開支向立法會申請撥款。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：教育局局長蔡
若蓮表示，局方會善用北部都會區擁有新土地、新人
口、四通八達的交通網絡、不同產業的發展機遇，以
及與內地的緊密聯繫，為專上教育界別提供擴容提質
的發展空間。政府已在北部都會區內的洪水橋／厦村
新發展區、牛潭尾新發展區及新界北新市鎮一共預留
約90公頃土地，發展 「北都大學教育城」。

發展綱要料明年上半年公布
蔡若蓮在回應民建聯立法會議員劉國勳的質詢時

表示，現時政府已在北部都會區內預留約90公頃
土地，發展 「北都大學教育城」，鼓勵本地專上院
校以自資模式與中外知名院校以靈活創新的模式，
開拓更多品牌課程、研究合作和交流項目。

蔡若蓮表示，洪水橋／厦村新發展區已規劃的大
學城用地約 5 公頃，可供自資專上院校發展新校
園，以支持自資與公帑資助專上教育界別並行發
展。洪水橋／厦村新發展區已制定法定城規圖則，
並於2020年開始首期工程，而包括大學城用地在
內的第二期工程已於去年上半年起分階段陸續展
開，預計最早可於 2026 年內完成平整大學城用
地，以供進行校舍建造工程。

至於牛潭尾和新界北新市鎮，她稱現時規劃的大
學城用地分別約46公頃及40公頃，發展局2024年
底公布了兩個新發展區的發展建議。當完成法定城
規程序後，發展局會優先在兩個新發展區開發大學
城用地，預計牛潭尾由政府主導的土地平整工程，
最早於2027年展開，首批大學城用地最早2029年
完成平整；新界北新市鎮的大學城用地，建議納入
該區的 「優先發展區」內，政府主導的土地平整工
程最早可於2028／29年展開，首批大學城用地最
早可於2030／31年完成平整。

【香港商報訊】作為學徒訓練計劃下的一項資助
計劃，由職業訓練局（VTC）與政府及業界攜手
推出的 「VTC Earn & Learn 職學計劃」（職學計
劃）已踏入10周年。而 「VTC Earn and Learn職
學計劃十周年誌慶暨傑出菁英練習生獎勵計劃頒獎
典禮」昨日舉行，教育局局長蔡若蓮出席並致辭。
截至今年3月，已有約700位僱主參與計劃，受惠
學員人數超過10700人。

據介紹，今次活動透過職業博覽及即場面試、行
業講座以及體驗活動，讓學生、老師及家長了解學徒
訓練計劃及職學計劃，即場獲取不同專業的發展前景
及相關課程等資訊，幫助同學規劃未來職場路向。

【香港商報訊】記者李銘欣報道：政府推出
的 「情緒通」熱線，截至去年9月接獲約9.2萬
宗來電，引起社會關注香港市民的精神健康問
題。

民建聯郭玲麗立法會議員辦事處聯同香港專
業輔導協會昨日舉辦 「提升精神健康 推動輔
導專業發展發布會」，倡議將現時逾萬名受過
學位系統訓練和實習的輔導專業人員正名為

「輔導師」，由認可專業團體建立
法定註冊制度，對違規會員具除牌
機制，釐清跨專業協作角色。

郭玲麗表示，學童自殺成因包括
學業壓力、受欺凌等，不少學校反
映校內支援輔導服務不足。輔導師
能為有需要學生作個別支援，因此
建議在學校設立專職專教 「輔導師

崗位」，配合簡化版三層應急機制，為學生提
供深層次支援服務。

立法會議員鄭泳舜表示，在地區服務時發現
劏房住戶壓力較大，除了生活壓力，他們的深
層次情緒支援服務也缺乏。善用輔導師相互配
合提供深層次支援服務，例如關愛隊、地區康
健中心等，能有更好合作空間。

而立法會議員狄志遠表示，現時本港學童
自殺、照顧者情緒問題、教師工作壓力等數
字創新高，政府雖然推出多項支援心理及精
神健康的措施，但缺乏跟進及支援服務。他
希望政府善用現有的輔導專業人員，配合社
會需要。

香港專業輔導協會會長崔日雄提出四項倡
議，以推進輔導專業在香港的公眾認許與自律
規範，包括統一專業職稱、確立專業領域、設

立與國際專業標準接軌的法定註冊制度
等。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：萬宜水庫東
壩是香港受歡迎的郊遊景點，但因交通配套嚴重
不足，導致早前有大量遊客滯留。文化和體育及
旅遊局局長羅淑佩昨日在立法會會議表示，在五
一黃金周期間，萬宜水庫東壩大致暢順。而在東
壩成為旅遊熱點後，3月底人流最高峰錄得約4300
人次；五一長假期僅約3000多人次，認為旅客會
「錯峰出行」。
羅淑佩表示，近期由於遊客激增，導致西貢萬

宜路交通堵塞，政府跨部門協作推出優化措施，
包括運輸署協調加密專線小巴班次；水務署實施
臨時道路改善工程；警務處加強打擊的士違法行
為，黃金周交通運作大致暢順。但她認為，郊野
公園無法長期承受過量客流，需平衡生態保護與

旅遊發展，長遠將引導遊客分流至龍脊、城門水
塘等不同行山路徑，漁護署亦將加強郊野巡邏及
環保宣傳。

冀遊客分流到不同地區
針對東壩周末交通管制建議，羅淑佩回應稱，

相關部門正探討限制的士通行及增設穿梭巴士可
行性。

水上交通方面，東壩附近無合適碼頭設施，白
臘渡頭因規模及水深限制無法停泊渡輪。現時主
要郊遊景點已有成熟公共交通接駁，至於偏遠郊
區，運輸署在可行情況下，已適切地安排公共交
通服務接載乘客前往附近位置，讓遊人下車後徒
步遠足。

議員倡為輔導師「正名」 優化心理健康支援

民建聯郭玲麗立法會議員辦事處聯同香港專業輔導協會舉辦
「提升精神健康 推動輔導專業發展發布會」 。 記者 李銘欣攝

北都預留90公頃地
發展大學教育城

VTC職學計劃十年成果豐

「VTC Earn and Learn職學計劃十周年誌慶暨
傑出菁英練習生獎勵計劃頒獎典禮」 昨日舉行，教
育局局長蔡若蓮（中）出席並致辭。記者 馮瀚文攝

近30企業深入商談落戶河套
甯漢豪：首批租戶下半年進駐

【香港商報訊】記者戴合聲報道：發展局局長甯漢豪
昨天於立法會表示，北部都會區對香港社會和經濟發展
至為關鍵，能加速創科和其他產業發展，更深度參與粵
港澳大灣區建設，同時為市民創造優質的工作機會和生
活環境。她說，北都多個新發展區自2019年陸續上
馬，工程正如火如荼進行，預計北都未來數年將有相當
可觀的 「熟地」 和產業樓面產出。此外，河套深港科技
創新合作區香港園區今年將進入營運階段，現時商談至
較深入階段的企業約有近30間。

羅淑佩：東壩承載力有限 研穿梭巴方案

發展局局長甯漢豪表示，北都多個新發展區自2019年陸續上馬，工程正進行得如火如
荼，預計未來數年將有相當可觀的 「熟地」 和產業樓面產出。
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上海华谊集团股份有限公司
关於股东大会开设网络投票提示服务的公告
本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述或

者重大遗漏，並对其内容的真实性、准确性和完整性承担法律责任。
上海华谊集团股份有限公司（以下简称“公司”）拟於 2025 年 5 月 30 日 9:00

召开 2024 年年度股东大会，本次会议采用现场投票和网络投票相结合的表决方式，
具体内容详见公司 2025 年 5 月 7 日披露的《关於召开 2024 年年度股东大会的通知》
（2025-033）。

为更好地服务广大中小投资者，确保有投票意愿的中小投资者能够及时参会、
及时投票。公司拟使用上证所信息网络有限公司（以下简称“上证信息公司”）
提供的股东大会提醒服务，委托上证信息公司通过智能短信等形式，根据股权登
记日的股东名册主动提醒股东参会投票，向每一位投资者主动推送股东大会参会
邀请、议案情况等信息。投资者在收到智能短信后，可根据使用手册（下载链接：
https://vote.sseinfo.com/i/yjt_help.pdf）的提示步骤直接投票，如遇拥堵等情况，仍
可通过原有的交易系统投票平台和互联网投票平台进行投票。

若广大投资者对本次服务有任何意见或建议，可通过邮件、投资者热线等方式
向公司反馈，感谢广大投资者对公司的关注与支持！

特此公告。
 上海华谊集团股份有限公司

董   事   会
二○二五年五月八日
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全港戲院日戲票
預售到處現人龍

【香港商報訊】記者萬家成報道：本港今年連續
第三年舉行 「全港戲院日」，5月10日當天，全港
53間戲院的電影票劃一為30元，門票於昨日中午
12時開售，吸引不少市民排隊購票。

據介紹， 「全港戲院日」適用於全港商業戲院包
括百老匯院線、華懋電影院線、影藝院線、Cine-
ma City 院線、 CGV D2 Place、英皇院線、嘉禾
院線、高先電影院、 Lumen Cinema、寶石戲院、
MCL院線、新寶院線、（貴賓院適用，當日貴賓

院將不提供餐飲）。
香港戲院商會預計，將有超過70套電影上映，包

括由內地與香港合拍的《獵金遊戲》、真人真事改
編的《水餃皇后》、由古天樂及游學修主演的港產
片《送院途中》、Marvel電影《雷霆特攻隊》等。


